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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Se avientan culpas por el asesinato de Gisela Gaytán 
El dirigente de Morena, Mario Delgado Carrillo, responsabiliza al Gobierno Estatal 
Panista; el líder del PAN, Marko Cortés, exige a AMLO que garantice seguridad 
 

 
INE oculta currículos de sus empleados 
Guadalupe Taddei cumple un año como Presidenta 
 

 
Recortan exportación y priorizan Dos Bocas 
Reduciría Pemex 46% sus ventas de petróleo para producir gasolina 
 

 
Cruzan culpas a todo nivel por el asesinato de Gisela en Celaya 
Morena señala al Instituto Electoral Local, que remite el tema a la Secretaría de Gobierno 
de Guanajuato; Rosa Icela apunta a la autoridad estatal y López Obrador declara que es 
“un día triste” 
 

 
En Guanajuato se negó la custodia a Gisela Gaytán: SSPC 
AMLO: Sinhue Rodríguez, como que Gobierna, pero no manda 
 

 
Presentará CCE plan con 14 objetivos al nuevo Presidente 
Foro. Busca aprovechar la oportunidad histórica del Nearshoring para el país 
 

 
Pemex reducirá su exportación de crudo en 436,000 barriles en abril 
Representa 46% del volumen que envía diario al extranjero 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Diego Sinhue Rodríguez gobierna pero no manda; hay 
contubernio: López Obrador  
https://www.jornada.com.mx/2024/04/03/politica/003n1pol 
En Guanajuato impera una relación muy rara, como un contubernio, como 
que hay un grupo que manda y tiene más el poder que el propio 
gobernador, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, aseveró el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, al lamentar el asesinato de la candidata de Morena 
a la alcaldía de Celaya, Gisela Gaytán. 
¿Es un grupo criminal o de políticos?, se le preguntó en la mañanera de ayer. 
A lo que respondió: No sé, pero como que el gobernador gobierna, pero no 
manda, para decirlo claro. Lamentable. Y es una buena persona, pero ya no 
podemos callar porque no podemos ser tapadera de nadie, máxime cuando 
está de por medio de la vida de las personas. De su lado, la titular de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela 
Rodríguez, indicó por la mañana que en el ataque contra la abanderada a la 
alcaldía también fue asesinado el aspirante a regidor por Celaya Adrián 
Guerrero Caracheo. 
 
Aprueba Senado ingreso a México de 11 militares 
estadounidenses armados para capacitación  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/aprueba-senado-ingreso-a-mexico-de-11-militares-
estadounidenses-armados-para-capacitacion/ 
En medio de un debate donde se acusó de una violación a la soberanía 
nacional, el pleno del Senado aprobó la solicitud de permiso del presidente 
López Obrador para que 11 militares de Estados Unidos ingresen con 
armamento a México para realizar labores de capacitación. 
Durante la sesión ordinaria se aprobó por 72 votos a favor, 10 en contra y una 
abstención el decreto que concede autorización al Ejecutivo Federal para 
que se permita el ingreso al territorio nacional de personal militar del 
Ejército de los Estados Unidos de América. 
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“A efecto de que participen en la actividad de adiestramiento denominada 
-Entrenamiento de Ejercicios Combinados Conjunto (JCET)-, a realizarse en 
las instalaciones del Centro Nacional de Adiestramiento en Santa Gertrudis, 
Chihuahua, del 8 de abril al 17 de mayo de 2024”. 
 
Reunión urgente en San Lázaro; riesgos para comicios, el tema  
https://www.jornada.com.mx/2024/04/03/politica/002n3pol 
En San Lázaro, la Comisión Especial de Seguimiento a la Elección convocó a 
una reunión urgente este miércoles para analizar los riesgos para los 
comicios después de asesinatos y amenazas contra candidatos en varios 
estados. Morena y la oposición solicitaron al INE que en aquellos municipios 
donde haya sólo una candidatura se anule el proceso, porque es evidente 
que antes se generó temor y se intimidó a aspirantes. 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), el panista Jorge 
Romero, informó que los líderes parlamentarios solicitaron por escrito a la 
presidenta del INE, Guadalupe Taddei, que “nos entregue el Atlas de Riesgo 
Electoral”, y ya con esa herramienta, cada partido hablará con la titular de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela 
Rodríguez, para exponerle preocupaciones en particular, y ya entonces, las 
fuerzas de la SSPC o la Guardia Nacional, policías estatales y los gobiernos 
estatales llevarán el esquema de prevención del delito. 
 
Revela Sedena 'fallas humanas' y de tornillos en Tren Maya  
https://www.reforma.com/revela-sedena-fallas-humanas-y-de-tornillos-en-tren-
maya/ar2783545?v=3 
El descarrilamiento de un vagón del Tren Maya obedeció a la falta de fijación 
mecánica de tornillos y a la operación manual de un sistema de cambio de 
vías, que debería estar automatizado, reveló ayer la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena). 
 
Urgen cambio de estrategia para impulsar el nearshoring  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/urgen-cambio-de-estrategia-para-impulsar-el-
nearshoring/1644436 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, 
aseguró que para aprovechar el potencial de la relocalización de empresas  
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o nearshoring se requiere cambiar la estrategia económica, así como los 
modelos económicos en los estados. 
Se requiere que exista una amplia oferta de seguridades y servicios, como 
en Estado de derecho, infraestructura, compromiso con la sustentabilidad y 
políticas de género; servicio de alto nivel en materia de transformación 
digital y otros elementos que hoy se han vuelto imprescindibles para la 
nueva empresa del siglo XXI”, expresó. El sector empresarial presentó el libro 
Nearshoring: La oportunidad de un nuevo desarrollo económico y social 
para México. Este documento presenta 14 propuestas del sector empresarial 
para alcanzar el potencial de la relocalización de las cadenas globales, entre 
las que se encuentran crear un Sistema Mexicano de Política Industrial 
Digital 2024-2040; elaborar un plan de mejora para el Estado de derecho; 
generar un ambiente de atracción de capitales que lleve a duplicar la 
Inversión Extranjera Directa (IED) en 5 años. 
 
INE oculta currículos de sus empleados; Guadalupe Taddei 
cumple un año como presidenta  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ine-oculta-curriculos-de-sus-empleados-
guadalupe-taddei-cumple-un-ano-como-presidenta 
En el primer año de Guadalupe Taddei como presidenta del Instituto 
Nacional Electoral (INE), el organismo ha ocultado los currículos de 42% de 
su personal. Lo anterior impide verificar el cumplimiento de perfiles entre 
los mandos altos y medios, sobre todo de algunas contrataciones que se 
dieron desde el 3 de abril, inicio del encargo de Taddei, hasta la fecha. 
El 12 de febrero, Excélsior publicó que el INE entregó datos falsos vía 
transparencia, pues en respuesta a una solicitud de información indicó que 
había contratado a dos mil 041 empleados entre abril y agosto de 2023, 
cuando el dato correcto era 325 servidores públicos.  
Después de esto, Comunicación Social del INE entregó una nueva base de 
datos con las contrataciones del 1 de abril al 31 de agosto, asegurando que 
la cifra correcta de personal contratado era de 853.  
De dicha cantidad se anexaron las ligas para consultar los datos curriculares 
de 715 empleados, faltando los vínculos para 138; de los 715 entregados, entre  
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mandos y operativos, no se encuentran los currículos de 216 casos, que 
sumados a los 138 anteriores dan como resultado 354 personas sin datos 
curriculares, es decir, casi 42% de los 853 empleados para esas fechas. 
 
Crece confrontación entre jueces y fiscales: se acusan de 
corrupción y deficiencias laborales  
https://www.milenio.com/policia/jueves-vs-fiscales-mexico-acusan-publicamente-
corrupcion 
De manera inédita, jueces y fiscales han intercambiado en la arena pública 
señalamientos que van desde acusaciones de actos de corrupción hasta 
ventilar las deficiencias en sus labores, particularmente cuando la Fiscalía 
General de la República (FGR) pierde en tribunales casos emblemáticos. 
La más reciente confrontación se dio por el caso del Viaducto Bicentenario, 
en el que el 13 de marzo, un juez federal rechazó vincular a proceso a siete 
personas señaladas por la FRG de haber generado un daño a la Federación 
de más de 8 mil 400 millones de pesos. Al día siguiente, la FGR inició 
procesos legales contra el juez Daniel Ramírez Peña, y consideró que la 
resolución fue ilegal. En apoyo al juez, la Asociación Nacional de Magistrados 
de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) 
exhibió las deficiencias durante el juicio. 
 
Cruzan culpas a todo nivel por asesinato de Gisela en Celaya  
https://www.milenio.com/politica/cruzan-culpas-nivel-asesinato-gisela-celaya 
El asesinato de Gisela Gaytán Gutiérrez suscitó un cruce de acusaciones con 
Morena documentando su solicitud de protección a candidatos, el instituto 
electoral local remitiendo el tema a la Secretaría de Gobierno estatal y ésta 
negando que haya recibido las peticiones de seguridad. Un día después del 
homicidio de la abanderada morenista a la alcaldía de Celaya, aspirantes de 
ese partido a diferentes cargos de elección en el estado, encabezados por 
Ricardo Sheffield, quien busca una senaduría, y Alma Alcaraz, quien compite 
por la gubernatura, aseguraron que desde el 8 de marzo su partido solicitó 
custodia para candidatos de al menos nueve alcaldías.  
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El ex titular de la Profeco precisó que la petición de protección fue para los 
candidatos a las alcaldías de Abasolo, Acámbaro, Celaya, Irapuato, León, 
Ocampo, Salvatierra, Valle de Santiago y San Diego de la Unión. 
 
Partidos cruzan culpas por asesinato de Gisela Gaytán  
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/partidos-cruzan-culpas-por-asesinato-de-
gisela-gaytan/ 
Celaya, Gto. - El asesinato de la candidata a la alcaldía de Celaya, Gisela 
Gaytán (Morena), llevó a aspirantes y partidos políticos a intercambiar 
acusaciones ante los hechos de inseguridad. Los señalamientos contra el 
gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo (PAN) se dieron a varios niveles. 
Por la mañana, la dirigencia estatal de Morena lo culpó de la muerte de su 
candidata y se destacó a Guanajuato como el estado más inseguro de todo 
el país. Posteriormente, Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, pidió 
que se investigue al Organismo Público Local Electoral (OPLE) y al gobierno 
estatal, e informó que solicitarán protección a nivel federal para 12 
candidaturas locales. “Queremos que se investiguen las actuaciones del 
OPLE y a las autoridades del gobierno estatal que han demostrado que 
fueron omisas en la protección que se les solicitó en tiempo y forma”, 
subrayó. 
 
Van 20 crímenes de aspirantes en 2024  
https://www.reforma.com/van-20-crimenes-de-aspirantes-en-2024/ar2783520?v=4 
Un total de 33 personas, 20 aspirantes a un cargo de elección popular y 13 
relacionadas con los comicios, han sido asesinadas en lo que va de 2024, 
revela un estudio de la agrupación Laboratorio Electoral. El informe, 
presentado ayer, incluye el asesinato de Gisela Gaytán, candidata de Morena 
a la Alcaldía de Celaya, Guanajuato. 
 
AIFA y AICM, lejos de sus objetivos sobre tráfico de pasajeros  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/aifa-y-aicm-lejos-de-sus-objetivos-sobre-trafico-
de-pasajeros/ 
A pesar de los decretos presidenciales para reducir las operaciones en el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) e incrementar el 
flujo de pasajeros en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el  
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primero sigue saturado y el segundo está lejos de lograr el objetivo de sus 
primeros tres años, de transportar a 20 millones de pasajeros anuales. 
Luego de iniciar operaciones en marzo de 2022, en ese año el AIFA 
transportó a 900 mil pasajeros y el año pasado a 2.7 millones. Además, en el 
primer bimestre de 2024 reportó 700 mil viajeros atendidos, 94.5% más que 
en el mismo periodo de 2023, indican cifras de la Agencia Federal de 
Aviación Civil (AFAC).  
Así, en los primeros dos meses de este año el AIFA se ubicó como el octavo 
aeropuerto con mayor tráfico de pasajeros a escala nacional, pero parece 
lejano que acorte distancias con los primeros siete lugares. El Felipe Ángeles 
recibió la mitad de los pasajeros del aeropuerto que le antecede, el de San 
José del Cabo, el cual atendió a 1.3 millones de personas en el bimestre. 
 
Recortan exportación de crudo y priorizan Dos Bocas  
https://www.reforma.com/recortan-exportacion-de-crudo-y-priorizan-dos-
bocas/ar2783552?v=3 
Petróleos Mexicanos (Pemex) reducirá casi la mitad de exportación de crudo 
para privilegiar la producción de gasolina en la refinería de Dos Bocas, según 
un documento interno de la paraestatal revelado por Reuters. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/el-hombre-al-que-mataron-en-la-
mananera/ 
En la prisa por deslindarse de cualquier responsabilidad en el asesinato de 
la candidata de Morena a la alcaldía de Celaya, Guanajuato, Gisela Gaytán 
Gutiérrez, el gobierno federal mató y volvió a la vida al candidato a regidor, 
Adrián Guerrero Caracheo.  En esta historia de desatinos don Adrián pasó, 
en solo un par de horas, de asesinado a desaparecido. En la conferencia de 
prensa mañanera Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana (SSPC), lamentó los asesinatos de la candidata 
Gaytán Gutiérrez y del candidato Guerrero Caracheo. Sin embargo, más 
tarde, en un comunicado la SSPC dijo “nos han actualizado la información 
respecto al candidato a regidor Adrián Guerrero Caracheo, quien hasta el 
momento se encuentra en calidad de no localizado, y no de fallecido, como 
se reportó esta mañana”. Más tarde, el candidato que mataron en la 
mañanera apareció vivo, sano y salvo. ¿Pues quién está informando a las 
máximas autoridades del país en materia de seguridad? 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2062 
Que en la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 
comenzó a tomar forma una propuesta para solicitar la anulación o 
reposición de las elecciones de alcaldes en las cuales, por el asesinato o 
declinación de aspirantes, quede al final un candidato único, 
presuntamente respaldado por las organizaciones criminales locales, un día 
después del homicidio de Gisela Gaytán en Celaya. Aunque está pendiente 
afinar la idea, los líderes de Morena, Ignacio Mier; del Partido Acción 
Nacional, Jorge Romero, y del Revolucionario Institucional, Rubén Moreira, 
expresaron ayer puntos de coincidencia al respecto. 
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Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-04-03/op268596?pc=102 
ES CURIOSA la doble vara que tiene Andrés Manuel López Obrador para 
medir el desempeño de los gobernadores ante problemas como la violencia 
o las protestas sociales. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
Claudia, AMLO y los medios  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/claudia-amlo-y-los-medios/ 
Una nueva camada de periodistas y opinadores criados en el grupo político 
de Claudia Sheinbaum se ha incrustado en varios medios de comunicación 
muy importantes para apuntalar la campaña oficialista. El reflector les ha 
sentado mal. Un poco por soberbia y otro tanto por novatez, algunas de sus 
descompuestas frases han inundado las redes sociales y les han merecido 
un inmediato bautizo de sangre. No deben preocuparse por errar tanto. Su 
participación al aire no está en riesgo. No están ahí por sus análisis 
inteligentes, su olfato periodístico ni su química con el público. Están ahí 
como fruto de un cálculo político de los dueños de esos medios de 
comunicación que se traduce en un pacto de sometimiento al presidente. 
Están ahí porque muchos medios están alineados con el primer mandatario 
y su candidata. Pero como el ratero que grita ¡ahí va el ladrón!, López 
Obrador y Sheinbaum se quejan de que tienen a los medios en contra. 
Patrañas. Nadie como ellos ha gozado una impunidad declarativa que lleva 
a la reproducción acrítica de sus palabras, aunque sean flagrantes mentiras, 
claras violaciones a la ley o abiertas calumnias. 
 
Mario Maldonado 
La red de amigos y contratistas de Rocío Nahle  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/la-red-de-amigos-y-
contratistas-de-rocio-nahle/ 
Luego de un sexenio con Rocío Nahle a cargo de las contrataciones de la 
refinería de Dos Bocas, el amigo íntimo de la exsecretaria de Energía, el 
constructor y contratista de Pemex, Juan Carlos Fong Cortés, prepara su 
consorcio operador turístico en Cancún, Quintana Roo, además de una 
empresa distribuidora de frutas con sede en Coatzacoalcos, Veracruz. 
Se trata de un empresario que presume su cercanía principalmente con el 
esposo de la hoy candidata de Morena a gobernar Veracruz, José Luis Peña  
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Peña, quien ha asegurado que, de llegar Nahle a tomar las riendas del 
estado, estará al mando del sector agropecuario, algo muy conveniente si 
los amigos se van a dedicar a comercializar productos del campo. 
Los momentos de mayor bonanza para Fong Cortés llegaron cuando su 
empresa Construcciones y Reparaciones del Sur se integró al polémico 
consorcio Grupo Huerta Madre, constituido en 2019 para participar en los 
trabajos iniciales de la Refinería Olmeca, con los que exprimieron recursos 
de Pemex por casi 5 mil millones de pesos. En sexenios previos se había 
adjudicado unos 600 millones de pesos como proveedor de la paraestatal. 
 
Carlos Marín 
Ni Lenia le entiende al tope salarial  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/ni-lenia-le-entiende-al-
tope-salarial 
Según la página https://nominatransparente.rhnet.gob.mx/nomina-APF de 
la Función Pública, el nuevo “coordinador general de Política y Gobierno” de 
la Oficina de la Presidencia de la República, Hugo López-Gatell, percibe un 
salario bruto mensual de 181 mil 276 pesos y un sueldo neto de 125 mil 986 
pesos con 82 centavos. En el mismo orden, su jefe de jefes, Andrés Manuel 
López Obrador, gana 184 mil 468 pesos, que se traducen en 128 mil 205 
pesos y 26 centavos en efectivo. Con aritmética elemental, el salario bruto 
del ex subsecretario de Salud es inferior por tres mil 192 pesos y por dos mil 
219 a lo que se le paga al Presidente. 
 
Joaquín López-Dóriga 
¡Cómo que ya no se pertenecen…!  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/como-que-ya-no-se-
pertenecen 
Se acostumbraron a tener siempre la razón, sobre todo cuando carecen de 
ella. Florestán 
El primero en decir este barbarismo demagógico en tiempos recientes fue 
el dictador Hugo Chávez, en 2009: Yo ya no me pertenezco, yo le pertenezco 
al pueblo de Venezuela, mi vida es de ustedes, del pueblo, dijo entonces sin 
que trascendiera hasta que aquí lo hizo suyo Andrés Manuel López Obrador  
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en 2018: Yo ya no me pertenezco, yo soy de ustedes, soy del pueblo de 
México, que fue cuando se le relacionó con la declaración del venezolano. 
Con esto no quiero acercar su ideología a la de aquél, pero sí a su discurso 
populista, como cuando dijo que se está con la revolución o se está contra 
la revolución, que aquí López Obrador adaptó en se está con el pueblo o se 
está contra el pueblo y luego llevó a niveles bíblicos: están conmigo o están 
contra mí, cerrando el espacio legítimo a las diferencias, que no ha logrado. 
 
Enrique Quintana 
Lecciones tras un mes de campañas  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2024/04/03/lecciones-tras-un-
mes-de-campanas/ 
Las campañas electorales federales en México son cortas. Formalmente 
duran tres meses. Claro, en la realidad, han durado mucho más tiempo. Sin 
embargo, sea como sea que se mida, quedan solo dos meses, o si quiere el 
dato más preciso, ya solo quedan 53 días de campaña. 
El Financiero publicó el lunes 1 de abril los resultados más recientes de su 
encuesta de intención de voto. El dato más relevante es que tras un mes se 
refrenda la ventaja de Claudia Sheinbaum respecto a Xóchitl Gálvez de 17 
puntos, de acuerdo con ese estudio demoscópico. 
El mes de campaña es la tercera parte del total. 
El estilo de hacer la campaña, los impactos, todo lo que se produce al hacer 
una campaña electoral ya quedó de manifiesto en los resultados de los 
primeros 30 días. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Doble rasero  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2024/04/03/doble-
rasero/ 
Antes de dispararle al gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez, 
el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que era una “buena 
persona”. Muletillas consabidas, como cuando dice “con todo respeto”, 
López Obrador lo calificó de incompetente. “Como que el gobernador 
gobierna, pero no manda, para decirlo claro”, señaló el Presidente, que  
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hablaba en el contexto del asesinato de la candidata de Morena a la alcaldía 
de Celaya, Gisela Gaytán, en el primer mitin de su campaña. 
Desde 2017 Guanajuato ha estado envuelto en una guerra entre dos 
organizaciones criminales que pelean por el control del robo de 
combustible, que ha llegado a tener mayor valor que la cocaína. El principal 
es el Cártel de Santa Rosa de Lima, que nació en Villagrán, un municipio que 
colinda con Celaya y Salamanca, donde se encuentra una refinería de 
Pemex, que si bien no es la que más produce, es la mejor conectada con las 
zonas industriales del país. Su adversario es el Cártel Jalisco Nueva 
Generación, cuya guerra, hasta 2018, último año del gobierno de Enrique 
Peña Nieto, había causado 3 mil 517 homicidios dolosos. 
 
Darío Celis 
El lucrativo negocio de alimentar  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/4/3/el-lucrativo-negocio-de-alimentar-
590913.html 
EL GRUPO KOSMOS, de Jack Landsmanas, llegará al final del gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador de la misma manera en que lo hizo con el 
de Enrique Peña Nieto o el de Felipe Calderón. 
Lo hará con una amplia cartera de contratos de servicios de alimentación 
en el sector público a pesar de múltiples señalamientos sobre presuntas 
irregularidades en su operación. 
La estrategia es la misma que el corporativo ha venido empleando desde 
hace prácticamente dos décadas: competir con diversas empresas para 
asegurar adjudicaciones en procedimientos licitatorios. 
Así evita que la mala reputación de algunas de sus marcas se convierta en 
obstáculo para los negocios. Se han llegado a contabilizar más de 40 
razones sociales vinculadas con este grupo. 
Al parecer, el caballo de batalla en este 2024, una vez que razones sociales 
como La Cosmopolitana o Productos Serel se encuentran ya bajo la lupa, es 
la firma Operadora de Comedores Saludables SA de CV. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Instaló Segob mesa para solucionar cuatro conflictos agrarios 
de alto riesgo en la Mixteca  
https://www.xeouradio.com/2024/04/02/instalo-segob-mesa-para-solucionar-cuatro-
conflictos-agrarios-de-alto-riesgo-en-la-mixteca/ 
Oaxaca. - El gobernador Salomón Jara Cruz informó que la titular de la 
secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, instaló la mesa de atención 
agraria estatal y federal para atender de manera directa y coordinada con el 
Gobierno del Estado, cuatro conflictos agrarios de alto riesgo ubicados en la 
Mixteca, así como tres en otros puntos de la entidad. Indicó que en la mesa 
de atención prioritaria participan funcionarios de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), la Secretaría del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat), la Procuraduría Agraria (PA) y el Registro 
Agrario Nacional (RAN), mientras que por el gobierno estatal participan la 
Secretaría de Gobierno (Sego) y la Junta de Conciliación Agraria.  
Dijo que los conflictos agrarios de atención prioritaria en la Mixteca son los 
existentes entre Santo Domingo Ixcatlán y Chalcatongo de Hidalgo, entre 
San Miguel El Grande y Tlaxiaco, entre Santa Cruz Mitlatongo y Santiago 
Mitlatongo, y entre San Juan Mixtepec y Santo Domingo Yosoñama. 
 
SOLICITA DIPUTADO ERNESTO ALARCÓN REGULARIZAR 
PREDIOS EN COMUNIDADES DE LA ALCALDÍA XOCHIMILCO  
https://periodicoleo.com/ccdmx/pri/2024/04/02/solicita-diputado-ernesto-alarcon-
regularizar-predios-en-comunidades-de-la-alcaldia-xochimilco/ 
Ciudad de México. - El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI en el 
Congreso de la Ciudad de México, Ernesto Alarcón Jiménez, solicitó a 
diversas autoridades de la administración pública federal y local que inicien 
la regularización de distintos asentamientos humanos ubicados en los 
pueblos de San Mateo Xalpa y Santa Cecilia Tepetlapa, en la alcaldía 
Xochimilco, en beneficio de sus habitantes.  
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En un Punto de Acuerdo que presentó al pleno del Congreso de la Ciudad 
de México, el legislador exhortó al titular de la alcaldía Xochimilco para que, 
en coordinación con la Comisión de Evaluación de Asentamientos 
Humanos Irregulares de la alcaldía, informe al Poder Legislativo local el 
número de mesas de trabajo que se han realizado, cuántas mesas de trabajo 
están por realizarse, así como el estatus del Programa Delegacional de 
Desarrollo Urbano de Xochimilco, respecto a los 300 Asentamientos 
Humanos Irregulares que se tienen en la jurisdicción. 
De la misma manera, exhortó a la Procuraduría Agraria para que asesore 
jurídicamente, respecto a la regularización de la propiedad rural, a las 
personas que actualmente viven en Tlalitenco, Tecalipac, Tetachale, 
Jardines de Huacahuasco, Fisisa Huacahuasco, El Cedral Tlaquiahúac, 
Tlaxopilco, todos ellos en el pueblo de San Mateo Xalpa, así como en el Paraje 
ZACAPA, perteneciente al pueblo de Santa Cecilia Tepetlapa. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Sector Agrario 
 
 

De Nairobi a México: Avanzando en la Agenda de ONU-Habitat  
https://centrourbano.com/opinion/de-nairobi-a-mexico-avanzando-en-la-agenda-de-onu-
habitat/ 
El pasado jueves 21 de marzo, tuvo lugar en la sede del Infonavit la Reunión 
Conjunta de Órganos Rectores de ONU-Habitat, en la cual delegaciones de 
12 países, incluido el nuestro, dialogaron, intercambiaron experiencias y 
llegaron a acuerdos en favor de la agenda global de desarrollo urbano 
sostenible. El encuentro nos permitió hacer un seguimiento efectivo de 
resoluciones, acciones, planes, temas operacionales y de gobernanza 
establecidos en foros pasados. En específico, fue muy productivo para 
avanzar en los asuntos tratados durante la Segunda Sesión de la Asamblea 
de ONU-Habitat —en Nairobi, Kenia, en junio de 2023—, la cual tuve el honor 
de dirigir en representación de México, que funge como Presidente de este 
órgano multilateral desde 2019. La agenda de discusión giró en torno a 
temas de acción climática, equidad de género, derechos humanos, pobreza, 
vivienda adecuada, ciencia y tecnología, juventud, financiamiento y, en 
general, de los asuntos principales relacionados con la sostenibilidad de las 
ciudades del mundo. Todo ello, sin duda, tiene enorme importancia y debe 
deliberarse para lograr mecanismos de coordinación más efectivos y sobre 
todo de implementación. 
 
Gobierno Federal realiza “megaexpropiación” para el Tren 
Maya  
https://solquintanaroo.mx/gobierno-federal-realiza-megaexpropiacion-para-el-tren-maya/ 
El Gobierno Federal realizó la expropiación de 105 inmuebles de propiedad 
privada para la continuación de la construcción del Tren Maya; a través de 
un decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación, se establece que 
dicha expropiación es por causa de utilidad pública. 
Se trata de una superficie de 437 mil metros cuadrados a favor de la 
Federación, «para la construcción de los tramos 1, 2, 3, 5, 6 y 7», y abarca 105 
inmuebles en distintos municipios de las cinco entidades por donde pasa el  

https://centrourbano.com/opinion/de-nairobi-a-mexico-avanzando-en-la-agenda-de-onu-habitat/
https://centrourbano.com/opinion/de-nairobi-a-mexico-avanzando-en-la-agenda-de-onu-habitat/
https://solquintanaroo.mx/gobierno-federal-realiza-megaexpropiacion-para-el-tren-maya/


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
Tren: Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo. Los municipios 
son Palenque, Chiapas; Emiliano Zapata y Balancán, Tabasco; Candelaria, 
Escárcega, Champotón, Campeche, Hecelchakán y Tenabo, en Campeche; 
Kanasín e Izamal, en Yucatán; en Tulum y Othón P. Blanco, en Quintana Roo. 
 
La Sedatu va por Playa Linda en Telchac: plazo de 30 días para 
posibles dueños o posesionarios  
https://www.yucatan.com.mx/merida/2024/04/02/la-sedatu-va-por-playa-linda-en-telchac-
plazo-de-30-dias-para-posibles-duenos-o-posesionarios.html 
Yucatán. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) 
de México informa que inició el deslinde del terreno Playa Linda en Telchac 
Puerto, Yucatán, y da plazo de 30 días hábiles a las personas cuyos predios 
puedan resultar afectados por este trabajo. En el Diario Oficial del Gobierno 
de Yucatán se publicó hoy martes 2 de abril el Aviso de la Sedatu sobre “la 
medición y deslinde del predio de presunta propiedad nacional 
denominado ‘Playa Linda’, con una superficie aproximada de 00-16-44.74 
ha, ubicado en el municipio de Telchac Puerto, Yucatán”. O sea, es un lote 
de 16.447,400 metros cuadrados. 
El perito deslindador de Playa Linda 
Firma el aviso el ingeniero Fernando Alfonzo Pérez Figueroa, quien fue 
autorizado por la Sedatu como el perito deslindador de Playa Linda. 
Hace dos meses, el 30 de enero de 2024, la Dirección General de 
Ordenamiento de la Propiedad Rural de la Sedatu autorizó el deslinde y 
medición de Playa Linda. 
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